



SOUS LA PLAGES, LE CHAMPIONNAT



Coup de zoom sur un autre championnat de France, celui de parties longues de la FSGT Échecs avec ses responsables nationaux...

La ville de Carnon-Plage (Hérault) a accueilli la 18^e édition du championnat de France FSGT individuel de parties longues du 13 au 16 mai. La FSGT (Fédération Sportive et Gymnique du Travail) est une fédération omnisports où chaque licence offre la possibilité de pratiquer un grand nombre de disciplines comprenant également les arts et les loisirs. Affiliée au Comité National Olympique et Sportif Français, elle compte plus de 180 000 adhérents sur le territoire et a naturellement développé une activité échiquéenne en son sein.

“L’adversaire est l’ami qui me fait progresser”

Au-delà de la fibre compétitive qui anime chaque participant, retenons la grande convivialité et l’esprit « Sport pour tous » qui règne dans ce Fédéral. Profitons aussi d’avoir sous la main les responsables nationaux FSGT Echecs pour leur donner la parole : Pascal Vasseur, président de la Commission Fédérale d’Activité et ses deux vice-présidents fondateurs Claude Colin et Guy Siegel.

En dehors de ce championnat, comment se déroulent les compétitions FSGT tout au long de l’année ?

Guy Siegel : « Les rencontres ont lieu les vendredis soir en région parisienne et dans l’Hérault, les jeudis dans le Rhône. Les joueurs peuvent se mesurer dans des championnats par équipes ou individuels, cadence lente ou semi-rapide. D’ailleurs la FSGT a été précurseur dans la mise en place d’un Elo spécifique IPR (Indice Partie Rapide) dès 1981, ainsi que pour le règlement à



Pascal Vasseur, président de la Commission Fédérale d’Activité de la FSGT.

appliquer en cas de coup illégal, adopté par la FIDE depuis ».

Quelles autres actions sont menées par la Commission Echecs ?

Claude Colin : « Dès l’origine, la FSGT a été partenaire pour l’organisation des Rencontres du Cap. Ses bénévoles gèrent le Fil Rouge, l’Open de l’Avenir, le semi-rapide, la nuit du blitz et la finale inter-entreprises. Ce qui représente environ la moitié des 900 inscrits de l’an passé et qui signifie un escadron d’arbitres chevronnés comme c’est le cas de Thomas Lemoine ici à Carnon. Nous prenons aussi en charge les tournois de qualification pour ce même événement. Le 20 septembre les sélections ont eu lieu dans une dizaine de villes : Avoine, Annecy, Ambès (Bordeaux), Brive, Lyon, Marseille, Metz, Paris, Rouen et Toulouse. On peut aussi parler des participations de l’équipe de France FSGT aux championnats du monde CSIT (Commission Sportive Internationale du Travail) tous les 4 ans. Il y a eu Varna (Bulgarie), Tallinn (Estonie), Rimini (Italie)... et la prochaine à Riga en Lettonie, la patrie de Tal ! ».

Pour revenir sur ce championnat de France 2015, dans quelles conditions est-il organisé ?

Pascal Vasseur : « Chaque année, un appel est lancé aux clubs désireux de se lancer dans l’aventure. En général, il y a une alternance entre l’Île-de-France et la province. Par exemple les précédentes années : St-Maurice (94), Couzon au Mont d’Or (69), Noisy le Grand (93), Frontignan (34) et aujourd’hui à Carnon. Les joueurs sont répartis en 2 tableaux. Le A pour les plus de 1600 et le B pour les moins de 1700 en 6 rondes de 1h30 + 30 sec. / cp. Il y a toujours une grande convivialité et un esprit de franche camaraderie dans nos compétitions, mais sitôt la pendule enclenchée, la lutte devient intense et les parties atteignent un très bon niveau ».

“Carnon : un Cap en miniature”

Difficile d’imaginer meilleures conditions pour les 42 participants de cette édition. Les tables de jeu, une baie vitrée, la mer... La quasi-totalité des participants, hébergés sur place dans la maison familiale, ont pu partager des moments de plage, pétanque, jeu de cartes... en plus des échecs.

Dans le B, la jeunesse triomphe. Nicolas Noblecourt, 17 ans, du club de Noisy, empoche le titre devant la prometteuse féminine Anaïs Azouni (16 ans - Fontenay). 3^e Lahiru Siriwardene et 4^e Fabrice Peyrega.

Dans le A, c’est sans surprise le favori, le Franco-russe Evgueny Pozdnjakov (2270) qui devient champion de France avec 4 victoires et 2 nulles. Pierre Lafaurie, du club Paris-Est, tient solidement sa deuxième place. Au départage, le maître Fide Pierre Dussol (Echecs 34 Montpellier) se hisse sur le podium devançant Alexandre Savoya (ACEL Couzon). ■

Pour suivre l’actualité de la FSGT : www.echecs.fsgt.org

